

LOURDES, CENTRE EUCHARISTIQUE.

Ces raisons, que nous appelons de haute convenance, sont résumées, ce nous semble, dans ces paroles de Pie X qu'on ne se lassera jamais de répéter à l'honneur de la ville de l'Immaculée: « Lourdes, c'est le centre du culte de Marie et, en même temps, le trône le plus glorieux du mystère eucharistique dans l'univers catholique tout entier. »

Ces deux caractères s'appellent et se complètent l'un l'autre. Dès le moment où les Apparitions de la Vierge Immaculée à Lourdes suscitèrent ce mouvement prodigieux de piété envers la Mère de Dieu, il était à prévoir que le nom de son divin Fils en recevrait un accroissement d'honneur. Où brille l'aurore, va tout à l'heure rayonner le soleil; où paraît Marie, va s'élever plus haut le trône de Jésus. Conséquence nécessaire de notre foi, réfutation aisée, décisive, de l'hérésie, au dire de laquelle le culte rendu à Marie obscurcirait la gloire de son divin Fils. La vérité est que Marie, au lieu d'être le voile destiné à recouvrir et à cacher le nom de Jésus, est, au contraire, l'ostensoir qui le fait rayonner dans l'éclat d'une plus intense lumière et d'un plus grand amour. Par un phénomène inverse et non moins universel, qui est la contre-épreuve du premier, partout où Marie cesse d'être honorée, on peut être certain que va s'obscurcir le nom de Jésus. Doctrine essentielle, fait inéluctable, mis en relief par vingt siècles d'histoire; doctrine et fait que Lourdes confirme avec évidence, et rend plus visible que le soleil.

Le simple exposé de ce qui se passe est le plus éloquent commentaire, comme aussi la preuve la plus palpable de l'exactitude de la profonde parole de Pie X que nous venons de rappeler. Regardons, écoutons, et nous admirerons de plein cœur les merveilles eucharistiques de la cité de Marie: Lourdes glorifiant le Saint Sacrement,